

171  
15-Abril  
1980

✦ Margarita López Portillo:

## Canal 13 está creando nuevas formas de diversión y entretenimiento, alejadas de modelos extranjeros

Carlos Ferreyra

En la inauguración ayer de nuevas instalaciones del *Canal 13* de televisión, la directora de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC) Margarita López Portillo, aseguró que ese medio, además de contribuir a la alianza para la comunicación, está creando nuevas formas de diversión y cultura alejadas de modelos extranjeros "que sólo deforman la personalidad de los jóvenes televidentes y los encamina a adoptar ciertos patrones de conducta que no son necesariamente los adecuados".

La funcionaria, que fue repetidas veces felicitada por los asistentes al acto, acompañó al presidente José López Portillo durante un recorrido a las obras, que fueron puestas en servicio dentro del edificio del Ajusco.

Dijo la directora de RTC que se han intensificado las horas de producción infantil y juvenil dentro de la programación total de *Canal 13*, aunque advirtió que no se trata sólo de entretenimiento sino de educación y cultura, tarea en la que, señaló, colaboran todas las dependencias federales y la iniciativa privada.

Las obras que fueron

inauguradas por el presidente López Portillo fueron el almacén general y la videoteca, así como el almacén de artículos en venta a los empleados, las unidades de transporte de personal, la unidad móvil Francisco Villa y el Estudio.

En el discurso central, la señora López Portillo informó que para finales de este año el canal oficial abarcará quince plazas más del interior del país, "contribuyendo a alcanzar los objetivos de esta grande y noble tarea que es la alianza para la comunicación".

Igualmente señaló, en el aspecto económico, que en 1982 logrará la autosuficiencia constituyéndose en "un claro ejemplo de empresa exitosa de economía mixta; ahora, el *Canal 13* vive sus mejores momentos desde su fundación".

Tras el recorrido del presidente, en el Estudio 2 la comitiva, en la que estaban el secretario de Gobernación, Enrique Olivares Santana, y los de Comunicaciones y Transportes, Emilio Mújica Montoya y de Educación, Fernando Solana, presenció la grabación del programa nocturno "Cotorreando la noticia", con los humoristas Héctor Lechuga y

Chucho Salinas.

Después, en la explanada central del canal, el doctor Jorge Cueto García manifestó que los trabajadores de la empresa estatal están conscientes "de los beneficios que representa el utilizar los medios de comunicación audiovisuales y ponerlos al servicio de las acciones que juntos realizan pueblo y gobierno, para hacer de México un país más grande y justo".

Reconoció luego la colaboración en este propósito de los dirigentes sindicales y anunció que en breve se iniciará la programación matutina, que "estará encauzada a cuestiones de interés y beneficio social. Para entonces se espera que la señal transmitida dure casi 20 horas al día".

Durante unos cuantos minutos, el presidente se reunió con el equipo del noticiero *Siete Días*. Saludó a los reporteros y camarógrafos —muchos de ellos sus acompañantes en las giras de trabajo— e intercambió bromas con los redactores.

Toda la ceremonia fue transmitida y grabada por las cámaras y micrófonos, desde la llegada misma de López Portillo a las puertas situadas sobre el Anillo Periférico, hasta el momento en que le rindieron honores al salir de regreso a la residencia oficial de Los Pinos.

Hubo otro orador: Luis G. Basurto, quien expresó reiteradas ocasiones su agradecimiento a la señora Margarita López Portillo y al Presidente por las nuevas instalaciones. Señaló que en el canal se tratan de seguir los lineamientos marcados por el mandatario para "hacer una televisión cada vez más digna, que sea representativa, que sea espejo de las mejores virtudes de México y de nuestra raza: en la información, en el divertimento y en la cultura".

Basurto habló en su calidad de coordinador general de producción de Corporación Mexicana de Radio y Televisión. Fidel Velázquez, secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) previsto como orador

en el programa oficial, no estuvo presente y no se dio ninguna explicación sobre su ausencia.

Enseguida, consignamos las palabras de la directora de RTC:

Hace 16 meses, por instrucciones superiores, iniciamos la reestructuración administrativa y técnica de la Corporación Mexicana de Radio y Televisión, que hasta entonces había jugado un papel muy secundario en la comunicación y difusión social en México.

Se ha adquirido, y se continúa adquiriendo, equipo tan moderno como el de cualquier otro canal, en cualquiera otra parte del mundo, y se han integrado los programas de trabajo con mantenimiento preventivo, y continuo, para darle valor y rendimiento a las inversiones.

Se han intensificado las horas de producción infantil y juvenil, sabedores, que serán los hombres del futuro, no sólo

con entretenimiento, sino con educación y cultura, y alejándonos de modelos extranjeros de televisión, que sólo deforman la personalidad de los jóvenes televidentes y los encamina a adoptar ciertos patrones de conducta que no son necesariamente los adecuados. A este respecto, me permito señalar que la tarea no es sólo del *Canal 13*, sino de las dependencias del gobierno federal y de la iniciativa privada, en resumen: es tarea de todo mexicano consciente y responsable.

Con objeto de alcanzar, un equilibrio adecuado, el gobierno federal continúa apoyando la expansión de la red nacional de *Canal 13*, que deberá abarcar más de 15 plazas adicionales para fines de 1980.

Agradecemos a los señores secretarios y subsecretarios de Comunicaciones y Transportes y de Programación y Presupuesto, su decidido apoyo y ayuda para lograr esta meta. Para fines de 1980, las redes nacionales de *Canal 13* y de Televisión Republicana de México, colaborarán de manera más eficaz para transmitir educación, cultura y entretenimiento al pueblo de México, contribuyendo a alcanzar los objetivos de esta grande y noble tarea que es la alianza para la comunicación.

Acorde con las exigencias económicas de nuestro tiempo y con autorización del consejo de la corporación, se han generado recursos propios en una proporción tal, que nos permiten prever que una vez consolidada nuestra expansión de la red nacional, el canal será autosuficiente para principios de 1982, constituyendo así un claro ejemplo de empresa exitosa de economía mixta. Ahora, *Canal 13* vive sus mejores momentos desde su fundación.

Agradezco, finalmente, desde esta tribuna, a todo el pueblo de México sus innumerales muestras de confianza y apoyo. Estoy segura que nuestro teleauditorio irá creciendo cada vez más, lo cual representa y representará el más grande estímulo para superarnos cotidianamente.

Espero que todos ustedes, trabajadores de la corporación, sigan esforzándose como hasta ahora para que el progreso continúe y algún día, ya no muy lejano, podamos entregar un canal con una cobertura completa en el país, eficiente en el desempeño de sus labores, autosuficiente, prestigiado, que ayude en sus tareas a edificar un México mejor comunicado, más educado y más justo.

Muchas Gracias.